

## Efectúan encuentro de preparación de presidentes de consejos populares



Un intenso intercambio para realizar un buen ejercicio de rendición de cuentas del delegado a sus electores, devino, este viernes, el encuentro de preparación a los presidentes de los consejos populares de Granma.

Hacer del proceso una oportunidad para fortalecer los principios revolucionarios, en cada comunidad y sus áreas, en medio de las circunstancias complejas que vivimos, constituye esencia de esta convocatoria, dijo Yanetsy Terry Gutiérrez, gobernadora, en la apertura de la reunión, la que estuvo presidida por Yudelkis Ortiz Barceló, primera secretaria del Partido y otras autoridades del territorio.

Terry Gutiérrez señaló que este es un proceso de construcción colectiva y de diálogo constante, que debe caracterizar la función de los delegados hacia la circunscripción que los eligió, como premisa fundamental, y promoviendo la participación popular en la transformación del barrio.

Ortiz Barceló, en una de sus intervenciones, enfatizó en que la rendición de cuentas es el proceso más impor-

tante que se realiza en el país y cada cual tiene una responsabilidad en su desarrollo.

Del 20 de septiembre al 15 de noviembre, serán las reuniones, tras la convocatoria del pasado 17 de junio por el Consejo de Estado.

La agenda de la preparación incluyó el estado general en la atención a los planteamientos de los electores e intervenciones de directores de entidades administrativas y del Ministerio del Interior, esta última acerca de la manifestación delictiva y las acciones de enfrentamiento en el territorio.

Además, participaron primeros secretarios del Partido, presidentes de las asambleas municipales y de los consejos de dirección de las empresas que tienen incidencia en los servicios a la población.

Al cierre de esta edición continuaba la sesión de trabajo en el Teatro Bayamo.

JUAN FARRELL VILLA



## Que no falte la información

A seguir enalteciendo la obra de la Revolución, la más grande que tenemos, instó Yudelkis Ortiz Barceló, primera secretaria del Partido en Granma, al dirigirse a los profesionales de la prensa, en encuentro, en Bayamo, el domingo último, en ocasión del 8 de Septiembre, Día internacional del periodista.

Ortiz Barceló les transmitió felicitaciones, al tiempo que refirió la necesidad de intensificar la labor informativa, en función de orientar y esclarecer a la población con veracidad, acerca de los esfuerzos para salir adelante.

Destacó que es el servidor público quien tiene que ir a explicar el porqué de las dificultades y qué hará para remediárlas.

Insistió que en medio del problema por no disponer de un grupo de recursos, lo que no puede faltar es la información oportuna, sin prometer lo que no sea posible cumplir.

En el intercambio, al que asistieron empresarios y otros funcionarios, fueron expuestos importantes temas económicos y sociales.

Entre estos, estuvieron asuntos relacionados con el desarrollo cultural, las acciones para continuar implementando la informatización de la sociedad, el proceso de bancarización, la administración tributaria, el quehacer del Instituto de Información y Comunicación Social en Granma y el trabajo de la Dirección de Inspección y Supervisión del Poder Popular.

Asimismo, se le entregó un diploma al colectivo del telecentro **Golfovisión**, de Manzanillo, por sus 20 años al servicio de la información del pueblo y del desarrollo económico, social, educativo y cultural del territorio.

Igualmente, fueron estimulados los periodistas Daniel García Zayas y Osviel Castro Medel, premiados en el reciente Concurso nacional 26 de Julio.

JUAN FARRELL VILLA  
Foto AGUSTÍN RODRÍGUEZ SAM

## Universitarios, de vuelta a las aulas

El nuevo período lectivo, 2024-2025, para la Educación Superior, inicia de manera presencial, este 16 de septiembre, retomando la planificación asumida en las universidades antes de la pandemia.

Wilfredo Manuel Castro Villa, vicerrector primero de la Universidad de Granma (UDG), declaró que los estudiantes que no han podido realizar matrícula pueden incorporarse a su facultad y luego hacerla.

Informó que el día 25 del actual mes se publicará el plan de plazas para la doble titulación de aquellos egresados de la Educación Superior, que quieran estudiar una segunda carrera.

Señaló que para los universitarios continuantes del curso diurno, las clases empezarán el día 14 de octubre, y los nuevos ingresos del curso por encuentro y a distancia, a partir del día 30 de igual mes.

La inauguración del nuevo curso académico tendrá como sede al campus Blas Roca Calderío, en Manzanillo, al tiempo que en las sedes centrales Campus 2, en Bayamo, y la de Peralejo, igualmente se realizarán actos de inicio.

La UDG acogerá en sus aulas a más de 10 mil estudiantes, quienes tienen asegurada la base material de estudio y de vida, y la fuerza docente.

ROLÍN VIDAL FERRÁS (estudiante de Periodismo)

## Cosecharán más de 700 toneladas de café



En la cosecha cafetalera, iniciada este mes en Granma, se prevé acopiar más de 700 toneladas del grano.

De este volumen, corresponderán 475,4 toneladas a la variedad robusta y 228,4 al arábigo, según los estimados para la zafra 2024-2025.

Sobresalen los incrementos que proyectan las empresas agroforestales Batalla de Guisa, en el municipio homónimo, y Ataque a Bueycito, en Buey Arriba, con un 17 y cuatro por ciento, respectivamente.

Igualmente, se sembrarán 217 hectáreas del cultivo, en lo que descuellan los caficultores de Guisa y de Bartolomé Masó, aunque la provincia muestra atrasos en la tarea, tras registrar el 74 por ciento del compromiso al cierre de agosto.

Granma desarrolla el programa cafetalero en más de nueve mil hectáreas, atendidas por cuatro empresas, de estas, tres agroforestales y una integral agropecuaria, con 172 unidades y seis granjas administradas por el Ejército Juvenil del Trabajo. El 74 por ciento de la producción está en el sector cooperativo y campesino.

JUAN FARRELL VILLA



## HOY, TERCER DÍA TERRITORIAL DE LA DEFENSA

El tercer Día territorial de la defensa se realiza, este sábado, en Granma, con el objetivo de perfeccionar la organización del trabajo de dirección y mando, durante la puesta en completa disposición para la defensa en las diferentes estructuras.

Se prestará atención al paso de estado de guerra, en un escenario de guerra no convencional del enemigo, donde se enfatizará en los aseguramientos territoriales para la lucha armada.

Las principales actividades estarán dirigidas a la preparación de la economía, la educación patriótico-militar e internacionalista, las medidas de la Defensa Civil y se pasará revista a los instrumentos jurídicos.

Toman parte los grupos de los consejos de defensas de zona, primeros y segundos jefes de las brigadas de producción y defensa (BPD), y los jefes de grupos de trabajo y combate de las BPD, además de los especialistas de las formaciones especiales. (Yoenis Pompa Silva)

## RECIBEN NIÑOS BAYAMESES VACUNACIÓN CON PNEUMOSIL-10

Cerca de 600 niños recibieron, en Bayamo, una dosis de la vacuna antineumocócica Pneumosil-10, dirigida a proteger a lactantes menores de siete meses, como parte de la campaña de inmunización, iniciada el lunes último, en Granma.

El doctor Abel Ernesto Salgado Ramos, jefe del Departamento de enfermedades transmisibles en el municipio, dijo que están habilitados locales en los policlínicos Jimmy Hirzel, 13 de Marzo, René Vallejo, Bayamo y Pedro Soto, este último en la comunidad de Mabay. (Roger Ávila Marrero, estudiante de Periodismo)

## AVANZA PROCESO XIII CONGRESO DE LA ANAP

Con la realización de 15 asambleas en las organizaciones de base, iniciadas el 6 de septiembre, avanza en Granma el proceso previo al XIII Congreso de la Asociación Nacional de Agricultores Pequeños (Anap), que sesionará del 15 al 17 de mayo de 2025. (Juan Farrell Villa)

## DISMINUYE PESO DEL PAN DE LA CANASTA FAMILIAR PARA NO AFECTAR SU PRODUCCIÓN

Desde ayer, el pan de la canasta familiar normada tiene una variación en su gramaje y precio, a fin de mantener su producción, ante el déficit de harina en el país.

Así informó el Ministerio de la Industria Alimentaria, que precisó que ahora el pan pesará 60 gramos y tendrá un precio de 75 centavos.

La modificación no será definitiva, sino que se adopta esta decisión para que el pan llegue a todos por igual, tanto para la población como para el consumo social, (hospitales, escuelas...)

Resaltó que podrán existir afectaciones por atrasos, pues se está transportando la harina diariamente hacia todos los destinos, y eso requiere un gran movimiento logístico. (Periódico Granma)

## CELEBRAN ANIVERSARIO 24 DE TRABAJADORES SOCIALES

El aniversario 24 de la creación por Fidel del programa de trabajadores sociales, fue celebrado -este martes- en el conjunto monumental al cacique Hatuey, en Yara.

En la actividad, reconocieron a quienes llevan cinco, 10 y 20 años dedicados a esta humana labor, y agasajaron a Alexander Delgado Arias y a Dunieska Remón Bode, por resultar el mejor trabajador social y coordinadora, respectivamente. (Yelandi Milanés Guardia)

## INGRESAN ESTUDIANTES GRANMENSES A LA FEEM

Una representación de los más de ocho mil granmenses que inician estudios medios durante el curso escolar 2024-2025 ingresaron, este viernes, a la Federación de Estudiantes de la Enseñanza Media (Feem), como reafirmación de su deber de estudiar y ser fieles a su futuro académico y al progreso de la patria.

Los 928 estudiantes de primer año de las carreras de técnico de nivel medio en Enfermería y Vigilancia y lucha antivectorial de la Facultad de Ciencias Médicas Celia Sánchez Manduley, de Manzanillo, fueron los iniciadores de este recorrido rumbo a su formación profesional. (Denia Fleitas Rosales)

**efem** **Grades**  
GRANMA, CUBA Y EL MUNDO  
Del 14 al 20 de septiembre

16-1895 Se firma la Constitución de Jimaguayú, que institucionaliza la nueva etapa de la Revolución cubana.

17-1879 José Martí es detenido por conspirar por la independencia de Cuba.

18-1949 Son asesinados en el Central Francisco (hoy Amancio Rodríguez) los dirigentes obreros Amancio Rodríguez y José Oviedo.

19-1925 Asesinan al dirigente obrero camagüeyano Enrique Varona.

19-1960 Llega, mochila al hombro, a los jardines de la ONU, acompañado de la delegación cubana, el Comandante Fidel Castro, al haber sido obligado a abandonar el hotel donde estaba alojado.